

2 | Sábado 28 | Junio | 2025 | www.eha.cl

OPINIÓN

PDI y la criminalidad presente en la región de Los Lagos

Este 19 de junio la PDI cumplió 92 años al servicio de la comunidad. Un aniversario marcado por los desafíos que ha debido enfrentar esta policía civil de cara a la criminalidad organizada y delitos violentos que afectan al país, y donde la región de Los Lagos no ha estado exenta.

El trabajo de investigación criminal e inteligencia policial de nuestros detectives ha permitido no solo capturar a quienes cometen delitos, sino también anticiparnos a ellos.

A modo de balance, durante el año pasado la PDI desarticuló 9 organizaciones criminales (nacionales y transnacionales) y 12 bandas delictuales, un alza significativa respecto al año 2023.

Dentro de las indagatorias más relevantes efectuadas en el último tiempo destaca la "Operación Estación", en Osorno, que permitió la desarticulación de una estructura criminal presuntamente vinculada al Tren de Aragua y la incautación de armamento de fuego.

Asimismo, en Puerto Montt, se detuvo a integrantes de la organización criminal transnacional de "Hermanos Cartier", donde a través de un trabajo interagencial con entidades internacionales, se capturó al máximo líder en Colombia.

Como PDI continuamos con el trabajo investigativo en materia de narcotráfico. A través la labor de nuestras



Brigadas Antinarcóticos y de los equipos del Plan Modelo Territorial Cero incautamos un 83% más de droga durante el año pasado en relación a 2023, donde la cannabis sativa y la ketamina destacan como las sustancias con mayor presencia en la zona.

Reforzamos las fiscalizaciones a ciudadanos extranjeros en los diferentes puntos de la región, basándonos en una estrategia conjunta con nuestras oficinas de análisis, lo que ha permitido desarrollar una labor más eficaz en esta materia.

Como detectives estamos constantemente perfeccionándonos para enfrentar las redes criminales que cruzaron nuestra frontera, siendo nuestros desafíos permanentes el fortalecimiento del trabajo territorial, la labor científico-criminal, la incorporación de nuevas tecnologías, el trabajo colaborativo intra y extra institucional, además de aumentar los estándares éticos y control interno.

Prefecto inspector Sergio Alvear Cruz
Jefe Región Policial de Los Lagos